

Vpe: Vpe pág: \$9.829.612 Difusión: 76.017 Vpe portada: \$9.829.612 Ocupación: 81,16%

Fecha



Claudio Castro (Independiente)

Ingeniero civil UC (41 años). Expresidente FEUC. Para su primera reelección como alcalde, obtuvo un 92.7% de los votos en la comuna.





Camila Avilés (Demócratas)

Enfermera y concejala de Renca (39 años). Vicepresidenta de Demócratas.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

Para Castro, "no existen soluciones mágicas" para hablar de seguridad en los gobiernos locales. En ese sentido, él recuerda que "llegamos a un municipio sin una Dirección de Seguridad ni una estrategia clara en prevención". A modo de comparación, destaca que "ahora contamos con una central de televigilancia, patrullajes mixtos, más de 300 comités de seguridad y somos comuna piloto del sistema SITIA, que utiliza inteligencia artificial conectando dispositivos tecnológicos públicos y privados para la prevención del delito"

Además, el exmilitante de la Democracia Cristiana valora que "reemplazamos el 100% de luminarias en Renca por luces LED, recuperamos espacios públicos, eliminamos microbasurales y mejoramos plazas".

Con esos antecedentes, y de cara a las elecciones, Castro sostiene que "para este próximo período queremos ir por más: ampliaremos la iluminación, crearemos una Oficina Móvil de Seguridad, iluminaremos el 100% de paraderos e inauguraremos una nueva Comisaría Motorizada de Carabineros en Renca, clave para desbaratar bandas de robos de vehículos utilizando las autopistas".

• La concejala sostiene que su propuesta es un "sistema de seguridad, que integre tecnología avanzada y la participación ciudadana, para la prevención de delitos". Junto con eso, sugiere que se debe crear un "centro de comando y control unificado, administrado por personal calificado las 24 horas, que registre en tiempo real mediante la instalación masiva de cámaras con inteligencia artificial en calles y drones en paraderos, establecimientos educacionales, pasajes tomados por narcotraficantes".

Además, enfatiza que es necesario contar con "más patrullas y pórticos que alerten vehículos robados y usados para lanzar basura", junto con "iluminación peatonal e inteligente con detección de movimiento". También hace presente la necesidad de desarrollar una "capacitación del personal, coordinación real con policías, comunidades e iniciativas educacionales".

DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

• El ingeniero civil considera que "durante años Renca fue una comuna injustamente estigmatizada, cuyo destino parecía ser la pobreza". Sin embargo, destaca que "estos días de campaña es una alegría encontrar una comunidad que habla con orgullo de la ruta de transformación que hemos impulsado, y que se muestra dispuesta a colaborar con los desafíos que enfrentamos". En esa línea, él enfatiza que "Renca está llena de potencialidades: una ubicación privilegiada en la ciudad, polos industriales que generan más de 100 mil puestos de empleo y una identidad, cultura y tradición únicas en la región".

"Los próximos cuatro años serán los mejores de Renca. Tenemos una cartera de más de \$1.000 millones de dólares en proyectos de infraestructura pública en ejecución, donde destacan la línea 7 del metro y el tren Santiago-Batuco. Es una revolución de conectividad que captará nuevas inversiones públicas y privadas, en el marco de nuestro nuevo plan regulador comunal que garantiza el desarrollo de una ciudad a escala humana", agrega.

 "La sensación de inseguridad es grave y no se condice con la complacencia de Claudio Castro. Miles de vecinos reclaman por sectores abandonados por el municipio y la lentitud de la respuesta de la seguridad comunitaria y del 1453. Las personas son asaltadas todos los días", sostiene Avilés.

Además, recuerda que "le pedí a la ministra Tohá que tomaran medidas drásticas contra el crimen organizado, como el estado de excepción en la Región Metropolitana, presencia militar en zonas conflictivas, y me respondió: 'qué show más patético, hueona', v el alcalde la defendió a ella".

Por otro lado, enfatiza que "el resguardo de centros de salud es insuficiente. El Plan Calles sin Violencia es un fracaso en Renca. He conversado con carabineros y necesitan más apoyo. A pesar de la cercanía de Castro con Orrego y Tohá, las medidas del gobierno central y regional no se ven reflejadas acá".

PROYECTO ESTRELLA / PRIMERA MEDIDA

• Castro explica que su programa municipal "detalla 118 medidas distribuidas en cuatro ejes de transformación: urbana, social, económica y ambiental". En esa línea, reconoce que "nuestro proyecto estrella es la consolidación del Parque Metropolitano Cerros de Renca, que, con el apoyo del Gobierno Regional, nacional, organismos internacionales, empresas privadas y, por cierto, nuestra comunidad, se alzará como el gran pulmón verde de Santiago norponiente, un hito de justicia territorial y ambiental". Por otro lado, como primera medida, promete lanzar "la iniciativa Crecer en Renca, un conjunto de programas de carácter universal para acompañar el desarrollo de todos los niños y niñas de nuestra comuna, en una alianza entre el municipio, sus familias, y los establecimientos educacionales públicos y privados de Renca"

"La niñez es la prioridad de nuestra gestión y nos enorgullece contar con el apoyo de decenas de organizaciones de la sociedad civil, que se articulan en Renca con iniciativas que tienen evidencia en el impacto en el desarrollo de niños y niñas", justifica.

• El proyecto estrella de Avilés es "la creación de un moderno Centro de Comando y Control Unificado de Seguridad, donde una simple llamada al 1453 funcione como un sistema integrado de seguridad, al estilo 911, en coordinación con policías y servicios de emergencia", junto con "la adquisición de nuevas tecnologías para la identificación de delitos y delincuentes, para vehículos de la seguridad y cascos de funcionarios, botones de alerta en paraderos".

Además, adelanta que "el financiamiento de muchas medidas debe venir del gobierno regional y central, pero no tendré miedo de exigir a las autoridades de gobierno o trabajar con parlamentarios para que mis propuestas sean atendidas. Pediré colaboración a comunas con sistemas exitosos y transformaremos a Renca en un modelo de seguridad para todo el país. La seguridad es mi primera prioridad".